

Berufschancen in der Alternativmedizin



wird, besonders geschätzt. Mittlerweile arbeiten in der Schweiz einige Tausend HeilpraktikerInnen, Atem- und BewegungstherapeutInnen, MasseurInnen, Lebens- und GesundheitsberaterInnen sowie HomöopathInnen. Sie erbringen einen wertvollen und kostengünstigen Beitrag für unsere Volksgesundheit. Ungeachtet dessen, dass die Leistungen von den Krankenkassen meist nur teilweise oder gar nicht übernommen werden, boomt diese sanfte Art der Gesundheitsvorsorge.

Das Interesse an gesundheitserhaltenden Techniken und Methoden ist gross und ebenso zahlreich sind die Ausbildungsangebote. Es lohnt sich, wenn man sich vor einer Ausbildung genau informiert. Zu den meisten Therapien gibt es entsprechende Verbände, welche gute Ausbildungsplätze kennen und auch später die Interessen der Praktizierenden vertreten. Viele Informationen dazu finden Sie in der



Die Alternativmedizin bietet gerade für WiedereinsteigerInnen interessante und vielfältige Ausbildungs- und Berufsmöglichkeiten.

Das Angebot erstreckt sich vom einfachen Massagekurs bis zur dipl. Homöopathin. Je nach Interesse kann das Wissen auch aufbauend angeeignet werden. Viele Tätigkeiten können nach absolvierter Ausbildung zuhause, vielleicht in einem speziell dafür hergerichteten Raum, ausgeübt werden. Vom Klienten wird die persönliche Atmosphäre, und dass man ohne Zeitdruck behandelt oder beraten

Neuaufgabe 2007 des Heilpraktiker- und Therapeutenverzeichnis der Schweiz. Neben über 3000 Heilpraktiker-Adressen (viele mit Foto) sind auch die meisten Verbände, Schulen und Kursanbieter sowie Kurzbeschreibungen der Therapien aufgeführt.

Das handliche Buch hat 432 Seiten und ist unter dem Titel «Natürlich gesund in der Schweiz» im Buchhandel oder direkt beim Verlag gesund in Walenstadt, Tel+Fax 081 710 25 44, zum Preis von Fr. 19.80 + Porto, erhältlich.

Roland Dutler

